

# Pobreza en los ojos de Mercosur



El presidente uruguayo José Mujica, recibió ayer la presidencia rotativa del Mercosur de manos de Dilma Rousseff, jefa de estado de Brasil. AFP/LA REPUBLICA.

Los países del Mercosur manifestaron su preocupación con los efectos que la región sufrirá por las políticas de ajuste de los países desarrollados en crisis, que pueden perjudicar los esfuerzos para reducir la pobreza.

La preocupación con los efectos de la crisis económica global gene-

rada en los países desarrollados fue manifestada en el comunicado conjunto que los presidentes de los países del Mercosur divulgaron tras su XLIV Cumbre, clausurada ayer en Brasilia, Brasil.

La crisis internacional ha contribuido para un escenario de desaceleración del crecimiento en los países emergentes y en desarrollo.

También manifiestan la preocupación con las políticas de ajuste fiscal y la excesiva expansión monetaria de los países desarrollados sobre la economía mundial, los flujos de capital y los mercados cambiarios de los países emergentes.

Para el Mercosur, esas políticas de ajuste afectan la producción, el empleo y la cohesión social en los

Venezuela  
podría  
formar parte  
del bloque  
completo de  
Mercosur para  
el año 2016.

países en desarrollo y comprometen los esfuerzos de los Gobiernos para erradicar la pobreza y reducir las desigualdades.

El Mercosur, integrado por Argentina, Brasil, Uruguay, Venezuela y Paraguay, este último suspendido provisionalmente, también instó al G20, el grupo de los países desarrollados y los grandes emergentes, a promover políticas que estimulen la demanda agregada.

El bloque suramericano también pidió que el G20 se esfuerce por la reforma de las instituciones financieras internacionales y por el control de los flujos especulativos de capital para proteger a los países en desarrollo de futuras crisis.

En cuanto a las negociaciones de la Ronda Doha de la Organización Mundial del Comercio de-

fendieron esfuerzos conjuntos para alcanzar un resultado ambicioso, integral y equilibrado.

El Mercosur considera que si las disposiciones del mandato de Doha sobre la liberación de los productos agrícolas no se cumple, el comercio agrícola internacional seguirá siendo un bastión del proteccionismo.

El bloque también manifestó su preocupación con la aplicación de medidas sin justificativa científica o técnica para trabar el comercio agrícola, que no están de acuerdo con las normas sanitarias y fitosanitarias ya establecidas por la OMC.

Tales medidas, como el uso creciente de normas privadas y exigencias de etiquetas obligatorias perjudican a los países en desarrollo de forma desproporcionada y constituyen barreras comerciales a las exportaciones.

Los procesos de ampliación del Mercosur citados por los mandatarios en sus discursos en la Cumbre, especialmente por la rápida integración de Venezuela como miembro pleno, las negociaciones para que Ecuador adquiera el mismo estatus y el Protocolo suscrito hoy para integrar a Bolivia en los próximos años.